

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 4 de Agosto de 1905

N.º 7202

LA DEFENSA NACIONAL

III

¿Quién tiene culpa del estado militar de la nación? ¿Por qué están desahucadas las fortificaciones, la marina y el ejército de tierra? ¿Tiene culpa de ello el mismo ejército, el generalato, la oficialidad? Sería injusto culpar a la parte del mal que reside en el todo. El ejército es una peneñísima parte del pueblo; el mal no está en el brazo, está en la cabeza, está en la masa de la nación misma: en el pueblo. El representante es fiel representación del representado. Si la hez está en las entrañas, la hez se sube en la cabeza.

Se dice que España es desgraciada porque no hay quien la redima. Pero ¿es que el genio surge de la nada? Los colosos de la historia salen del pueblo mismo; son un diamante tallado que refleja la luz que recibe; no dan más que lo que toman. Si el pueblo no da chispas ¿qué extraño que no haya focos? Para que el conductor de pueblos se levante preciso que no haya pueblo. Sin la Enciclopedia y sin la revolución, Bonaparte se hubiera podido en los cuarteles. Sin aquella juventud alemana, amestrada por Kant, pulida por Goete y Schiller, no habría ejército alemán. Cavour y la unidad de Italia siguieron a grandes desastres, épicas empresas y un reconocimiento intelectual extraordinario. Aquí, tras una revolución abortada vino la Restauración, y con Sagasta y Cánovas el Gobierno de los infimos, que han dado por consecuencia lógica la pérdida de las colonias, precipitando a España en el sumidero del desprecio público internacional y así de la vergüenza que sienten los hombres dignos al contemplarse súbditos de una patria vejada, escarnecida y burlada por los de fuera y por los de dentro.

¿Cómo culpar, pues, a la oficialidad de que sufra la presente organización parasitaria? Con tal organización, con semejante sistema, es imposible que crean buenos soldados.

La ley vigente obliga al pobre a servir al rey doce años, de los cuales pasa tres en activo, sino se redime.

El que nadie tiene, es el único que generosa y desinteresadamente ofrece su sangre y su trabajo.

Redimes el rico por trescientos duros, poco más ó menos lo que vale un caballo, y toma las armas el pobre para defender la hacienda del rico. Cuéntale al pobre grandes afanes de criar a sus hijos, cuando empiezan a trabajar, á traer jornal á casa, viene la ley y se los saca; y aquel joven alimentado con sollicitud por sus padres, en la

época en que pudiera descansar, series útiles, porque luego más tarde constituirá hogar y familia aparte; en esa edad en que puede pagar los sacrificios de la madre que le crió, el servicio del rey se lo arrabataba y vuelve cuando vuelve, después de tres años de vida cuartelaria, sin instrucción y con hábitos de holganza.

Un pobre, al servir al rey, pierde tres años de jornal, es decir, 3.285 pesetas, contando el jornal á tres pesetas, y no sólo puede perder ese jornal, sino que puede perder la vida, mientras el rico, con 1.500 pesetas, menos de la mitad, salva su hijo del servicio, lo conserva en su casa produciéndole, y mientras el pobre va quizá á morir por la patria, el rico afirma que hay que dar por el honor de la bandera la última gota de sangre, pero no la última peseta.

Contra tamaña injusticia ha surgido torpemente en las democracias la idea del servicio obligatorio idea condensada en una ley, la ley Linares, á quien felicitaron hasta los republicanos de Madrid, sin tomarse el trabajo de leerla ni estudiarla, porque si sobre tal ley hubieran fijado la atención ó la mirada, se hubiera convencido de que en una ley en la que queda el sorteo, la quinta y la separación de clases, la desigualdad irritante entre ricos y pobres no podría ser justa, útil ni humana. Por eso la aprobaron de prisa y sin discutirla en el Congreso, y si se ha atacado en el Senado se debe á que los obispos le pusieron el veto en pro de seminaristas y frailes. Tal es el liberalismo del Senado!

Según la tal ley, á medio probar, los quintos pobres sirven en activo tres años. Los ricos, los distinguidos, los intelectuales, sólo sirven uno.

Si el rico se mantiene y viste se queda su región y pernocta fuera del cuartel, y si presenta un caballo equipado va á caballería, y pagando el quintuplo de su cédula, ó sea más de 250 pesetas anuales, después de instruido, sólo permanece en filas seis meses cada año, tres en primavera y tres en otoño, para no pasar frío ni calor, mientras el pobre va de polo á polo la Península va donde le mandan, duerme en las cuadras de los cuarteles y sirve íntegro los tres años.

Pero no es esto todo; para que el servicio del rico sea totalmente ilusorio, la ley le autoriza á pedir prórrogas por un año, ampliables á tres, que se le concederá cuando se sienta perjudicado por el servicio del rey, eximiéndose ese diez por ciento de mozos útiles y ricos, mediante el pago de un impuesto de quince veces el valor de su cédula, siempre que sea menor de mil pesetas (porque hay que respetar

el dinero del capitalista), disfrazándose con este ridículo expediente la reducción á metálico, que queda, poco más ó menos, como antes.

Los obispos, en nombre de la democracia cristiana, han hecho abortar á tan equitativa ley.

A todo esto, según Linares, con un presupuesto de 150 millones sólo se puede instruir á 25 000 quintos. ¿Quién instruye, pues, los centenares de miles que cada año la ley declara soldados? Y si se quedan sin instrucción, ¿qué ley de servicio obligatorio es esta?

Se pretende ahora, á destiempo, implantar en España una caricatura burlesca del servicio obligatorio, precisamente cuando en Alemania y Francia se ha desacreditado ya, y los oficiales se han persuadido, por el ejemplo de los boers y japoneses, que, dado el armamento moderno, no está en el triunfo en la cantidad, en la masa, sino en la calidad del soldado, en su educación física y moral. Pero ¿es posible esa educación, aquí, mientras dure el actual parasitismo? Si además de los doscientos veintiseis millones del presupuesto militar, gastamos hoy setenta y un millones en las clases pasivas, veinte millones en el Monte pío militar, y millón y medio en cruces laureadas, ó sin laurel, ¿qué queda para el soldado? ¿qué dinero se va á invertir en su educación?

Las dos naciones más fuertes de Europa y América tienen establecido el servicio voluntario: Inglaterra y los Estados Unidos. No hay más que leer las revistas francesas y alemanas para ver cómo piensan los oficiales de ambas naciones acerca del servicio obligatorio. Voluntario es el

oficial, y el oficial profesional, técnico, es la esencia del ejército. A medida que progresa el aparato de guerra, ésta es más perfecta, más científica, más sabia, y las grandes masas recogidas como ganado, forzoso son una impedimenta, un estorbo, carne de cañón, blanco de puntería, gente que alimentar, brazos, sin seso, sin educación ni aptitud, que se dejan matar bestialmente, como los rnsos, sufriendo una tras otra derrotas.

¿De qué le sirve el arma al que no sabe tirar? ¿De qué sirven esos cañones de fuego lento, verdaderas colateras de nuestra artillería, frente á las modernas baterías de tiro rápido?

Inventadas están las armas de repetición automática. El ejército sueco ha adoptado ya este fusil. La sorpresa que darán los alemanes á los que contra ellos luchan será la de presentarse armados en la primera guerra que tengan con el Mautser automático. Un soldado instruido sabiendo tirar, conocer de su arma, con el fusil automático, equivale á diez ó veinte de nuestros soldados

instruidos (que no los tenemos), tirando bien con Mautser, afinando la puntería, soldados de los cuales no sacaremos ciento seguramente entre los 80.000 de nuestro simulado ejército.

Ahora bien: un soldado voluntario, profesional que aprenda durante años el tiro de guerra, con un Mautser de repetición automática, equivaldría no ya á diez de nuestros actuales soldados, sino á ciento ó á algunos cientos, porque ese voluntario, ese educado profesional del tiro acertará el 80 por 100 de blancos á cuatrocientos metros, mientras nuestro soldado actual no acertaría quizá el 80 por 1000, con la ventaja para el voluntario de fusil automático, que podía derribar diez hombres en menos de diez segundos, y nuestro soldado actual necesitaría para igual operación, con un buen aprendizaje, largo y costoso, varios minutos, siendo abrumado entretanto por la horrenda fusilería automática, exponiéndose al desconcierto que produce el pánico.

Como vamos á la cola del mundo, si no variamos seremos destruidos en todas las batallas. Estamos en materia de tiro por debajo de los rifeños.

Como se impone el cambio de armas, se impone igualmente el cambio de servicio militar, y como en lo sucesivo el soldado, como el oficial, tendrá que ser un profesional selecto y bien pagado, impondrá forzosamente la transformación de nuestra recluta, que habrá de ser voluntaria en vez de forzosa y obligatoria.

Y pensar que para nuestros políticos constituye hoy un progreso el servicio obligatorio!

JOSE MARIA ESCUDER.

CORREO DE HOY

Madrid 1.º

HACIA LA PAZ

Declaraciones del barón Katsura

El primer ministro japonés, barón Katsura, ha hecho en una entrevista oficial, las siguientes declaraciones:

«El Japón no tiene otra ambición que la de conservar su independencia nacional. Por consiguiente, no desea ni ensanchar sus territorios ni tener una supremacía dictatorial.

Esto no obstante, Rusia debe pagar el coste de la guerra, tanto desde el punto de vista económico, como desde el punto de vista político y moral.

Nuestra política en Extremo Oriente es idéntica á la de Inglaterra y de los Estados Unidos. Los japoneses tenemos la intención dentro de nuestro propio interés, y para el mayor bien del mundo, de cooperar con todas las naciones para imponer á Corea y á China los beneficios de los progre-

nos modernos que nos han sido impuestos.

China y Corea están entre las manos de funcionarios ignorantes y maledos: nosotros contamos con modificar este estado de cosas tan pronto como sea posible, haciendo penetrar en estos dos países las ideas comerciales modernas, bien sea por la persecución, si es posible, ó bien por la fuerza, si es necesario.

En definitiva, el Japón hace saber al mundo entero que está dispuesto, y lo estará siempre, á combatir toda nación de la tierra que trate de traspasar lo que nosotros conceptuamos ser los límites de nuestra seguridad nacional.»

Las intenciones del czar

Contestando á un telegrama enviado por la población de Orenburg, el czar ha escrito:

«Los rusos pueden descansar en mí. Yo no aceptaré nunca una paz que sea digna de la grandeza del imperio ruso.»

Recepción de Witte en Nueva York

El barón de Rosen ha llegado á Nueva York para recibir á Witte, que debe llegar allí mañana.

El presidente Roosevelt tendrá con Witte las mismas atenciones que ha tenido con el barón Kamura; ha informado al barón de Rosen que les recibiría, á él y al plenipotenciario ruso, en Oyster-Bay, donde almorzarán juntos.

Las reclamaciones inglesas

En la Cámara de los lores, mister Lansdowne ha declarado que Inglaterra mantendrá cerca del Gobierno ruso todas las reclamaciones formuladas durante la guerra, sobre indemnización á los propietarios de barcos ingleses echados á pique por los buques rusos.

ALEMANIA É INGLATERRA

Un periódico alemán propone aprovecharse de la presencia de una escuadra británica en el Báltico para embotellarla y aniquilarla en él.

La irritación producida por el anunciado viaje de la flota británica al Báltico y por los comentarios de la Prensa inglesa, se manifiesta en los periódicos alemanes de una manera cada vez más intensa.

El gran órgano agrario nacional, el «Deutsche Tages Zeitung», se ha dejado arrebatado por la ira hasta el extremo de proponer una coalición europea contra Inglaterra.

Según este periódico, las potencias deberían aprovecharse de que una gran parte de la flota inglesa se encontrara en el Báltico para destruir el resto de las fuerzas navales británicas; Alemania se encargaría de embotellar las que hubieran tenido la imprudencia de penetrar en el mar que Guillermo II se propone transformar en «lago alemán».

He aquí un párrafo de este extraordinario artículo:

«Inglaterra quiere enviar al Báltico toda su escuadra de la Mancha.

¡Tanto mejor! ¡Que venga la escuadra!

Mientras tanto que la escuadra de la Mancha cruza el Báltico, la escuadra francesa del Mediterráneo, ayudada por la flota italiana y la flota austriaca, podría hacer una visita á Malta.

La flota alemana irá, al mismo tiempo, á visitar el mar de Irlanda ó las costas inglesas, donde encontraría el

apoyo de la escuadra francesa del Atlántico. ¿Qué podría hacer entonces la creina de los mares?»

Las fuerzas navales de Francia, de Italia y de Austria tienen una abrumadora superioridad sobre las fuerzas inglesas del Mediterráneo; lo mismo sucede con las de Francia y Alemania en el Atlántico durante la ausencia de la escuadra de la Mancha, que sería encerrada en el Báltico.

La situación actual no es ya la de hace cuarenta años. Inglaterra debe reflexionar que, cuantos más buques envíe al Báltico, más fácil le será á la poderosa coalición europea la tarea de destruir el ensueño británico de la dominación de los mares.»

Los cargos diplomáticos

San Sebastián.—Sigue hablándose mucho aquí de la combinación de cargos diplomáticos, especialmente de la provisión de la Embajada de París.

Estos asuntos, según referencias autorizadas, han dado ya ocasión á muchos disgustos para el gobierno, pues el encasillado diplomático resulta más difícil que el electoral.

Lo único que hay de cierto es que todavía no se ha resuelto nada acerca del particular, y que han de pasar varios días antes no se resuelva.

El señor Montero Ríos se encierra en la más absoluta reserva respecto de esta cuestión.

Personas bien relacionadas con nuestro embajador en París aseguran que éste presentó la dimisión inmediatamente de subir este gobierno, reiterándola por dos veces más, habiendo encargado ya casa en Madrid.

El gobierno parece que le contestó con evasivas, sin duda ante el temor de que se interpretara la aceptación de su dimisión como un cambio de política con Francia.

M. Loubet visitará pronto á España, y ha dado recientes pruebas de su amistad con el señor León y Castillo.

Este no se explica como circulan nombres para sustituirle, cuando el gobierno se niega á admitirle su dimisión.

Lo que dice Montero

El presidente del Consejo ha confirmado que el decreto disolviendo las actuales Cortes se publicará después del 15 de agosto y hasta es probable que el 20 se publicará en la «Gaceta».

Todavía no ha sido designado quien acompañará al Rey á Berlín.

Lo más probable es que sean designados el ministro de la Guerra y algún otro.

El señor Montero Ríos niega lo que publica un periódico de que en el primer Consejo que se celebre á su regreso á Madrid vaya á tratarse de asuntos de importancia.

Hablando el señor Montero Ríos con el corresponsal de un periódico extranjero, ha dicho que está satisfecho de la actitud de los señores Morret y Canalejas, quienes no crearán dificultades ni en las elecciones ni en el Parlamento.

Pero, añadió, hay otros prohombres liberales mucho más exigentes, que aspiran á formar su grupito, cosa que él no puede favorecer.

El señor Montero Ríos se ha trazado dos reglas de conducta: la más absoluta sinceridad electoral y que en los distritos se tengan en consideración los intereses locales.

Dice el jefe del Gobierno que no

puede retrasar ni anticipar las elecciones, que se efectuarán el día 10 de septiembre.

Como el día 11 ó el 12 se sabrán los resultados, ya se podrá realizar el viaje del Rey á Alemania; antes no.

El Rey irá á Berlín, asistiendo á las maniobras militares, y desde Alemania vendrá á España sin ir á Viena.

De Marina

El Sr. Villanueva ha recibido peticiones de Málaga para que el vapor «Ciudad de Mahón», que hace el servicio de correo entre aquel puerto y Melilla, continúe haciéndolo como hasta aquí, en vez de salir de otro puerto como se proyecta.

El ministro ha dicho que de este asunto se tratará en el Consejo de esta tarde.

MAHON

TARJETA POSTAL

La Némesis de la Historia pronunciará tarde ó temprano contra el papismo romano un anatema terrible y los millones de hombres á los que esta religión degenerada habrá arrebatado las alegrías de la vida, servirán para darle, en el siglo XX, el golpe mortal, cuando manos en los verdaderos estados civilizados. Se ha calculado recientemente que el número de hombres que han perdido la vida en las persecuciones papistas contra los herejes, durante la Inquisición, las guerras de religión etc., asciende á mucho más de diez millones. ¡Pero qué significa ese número al lado de aquel, diez veces mayor, de los desgraciados convertidos en víctimas morales de los reglamentos y de la dominación de los sacerdotes de la Iglesia cristiana degenerada, al lado del infinito número de aquellos cuya elevada vida intelectual ha sido ahogada por esa religión, cuya sencilla conciencia ha sido torturada, cuya vida de familia ha sido por ella rota? Verdaderamente la frase de Goethe en su soberbio poema «La desposada de Corinto», es bien digna de ser meditada.

«Las víctimas caen; no el cordero, ni el toro.

Sino víctimas humanas, ¡respectáculo inaudito!

Haechel.

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquín».

En él han regresado los facultativos que pasaron á la capital de la provincia para asistir al Congreso Ordontológico.

El «Menorquín» ha salido esta tarde á las cuatro directo para Barcelona.

El distinguido oficial del Regt.º de Mahón D. Lorenzo Lafuenta Vanrell, se ha encargado de la defensa del corrigiendo en la Penitenciaría D. José de Prada, en el proceso que se le instruye por haber sido denunciado su artículo «Verdades» que publicó nuestro periódico el 19 del pasado.

De esperar es en tan ilustre oficial un resultado brillantísimo y de antemano felicitamos á nuestro amigo y colaborador «Pape Verdades» por el acierto en la elección de defen-

sor. Dentro de breves días y cuando la Autoridad militar lo disponga se celebrará el Consejo de Guerra.

«El Bien Público» de ayer, nos dió la noticia de que D. Francisco Mercadal se encontraba en Palma gestionando varios asuntos de interés para Menorca.

Francamente; la tal nueva nos dejó desconcertados. Aparte de que recordamos hallarnos en época de elecciones que es cuando los cazadores... de votos ensayan todas las trampas imaginables para lograr el triunfo, nos pasamos la noche en vela sin poder adivinar que asuntos de interés para Menorca gestionaría en Palma el leader del potaje monárquico menorquín.

Mas tate, que llega esta mañana de Palma el vapor correo y nos dá la solución al rompe-cabezas planteado ayer por «El Bien Público». En el vapor han llegado, además del señor Mercadal, dos investigadores de contribuciones.

Gracias á Dios, ya salimos de dudas, ya sabemos cuáles eran los asuntos de interés para Menorca que don Francisco gestionaba en la capital de la provincia.

La visita de estos funcionarios ha sido en toda época poco grata á los industriales que á duras penas ganan para la vida, pero en vísperas de elecciones puede además servir de manubrio á la máquina electoral. No dejaría de ser un papel desastroso para quien, cuando le convino, fingió amistad á los republicanos, el que ahora se presentara con la papeleta de D. Fernando en una mano y en la otra una declaración de alta de la contribución industrial. ¡O tu voto ó tu bolsillo!

Alerta, menorquines, alerta. Si esto llegara á suceder, aquí estamos nosotros para decir las verdades, pese á quien pese.

En el día de hoy sabemos se ha firmado en la Península á cuenta de nuestro muy querido amigo D. Francisco F. Andrau la compra de tres automóviles marca Dico-Bonton, capaces para 24, 20 y 18 pasajeros respectivamente.

Dichos vehículos se dice serán destinados al tráfico entre Mahón, Ciudadela y viceversa, Mahón A'ayor y Mahón-Villa-Carlos.

Celebramos la idea del señor Andrau, ya que gracias á sus iniciativas podremos en breva disfrutar de un servicio de automóviles, que á más de ponernos en constante comunicación con los pueblos del interior, nos ahorrará las molestias ocasionadas al tener que sufrir cinco ó seis horas de coche para trasladarnos á Ciudadela.

Celebraremos que la inauguración tenga efecto en breve.

Esta tarde terminan en la fortaleza de Isabel II las prácticas del tiro que desde el 15 del pasado han venido efectuándose bajo la dirección del general de Artillería D. Salvador Ordóñez.

En la tarde y noche del domingo y con motivo de dar algún aliciente á las numerosas personas que asisten al paseo de Isabel II, tocará en dicho punto la Banda Municipal.

Se asegura que el jefe de el partido de Unión Republicana D. Nicolás Salmerón, prepara una circular á sus correligionarios de provincias, recomendándoles que voten solamente á los candidatos del partido, sin aceptar en caso alguno, componendas con los elementos monárquicos.

Tomamos de «La Tarde» de Palma correspondiente al miércoles 2 del actual:

PROPOSITOS DE WEYLER
Hablando nuestro paisano el Ministro de la Guerra sobre las reformas que piensa introducir en la organización militar de Mallorca, manifestó que, además de abrigar el propósito de atender á las defensas de la isla, pondría especial atención en aumentar el contingente de su guarnición, haciendo venir un Regimiento de la Península y reformando la organización actual, en el sentido de volver las cosas tal como estaban antes de las reformas del general Linera.

En vista del éxito obtenido el pasado miércoles en el concierto con orquesta celebrado en el casino «La Unión», á petición de numerosos socios tendrá lugar mañana otro concierto con los mismos elementos, ejecutando el sexteto dirigido por el maestro Saguí selectas piezas de escogidas óperas.

En el casino «Nuevo Centro» también lo habrá de canto y piano bajo la dirección del Mtro. Villalonga.

El casino «Unión Republicana» prepara uno extraordinario para la noche del domingo, tomando parte aplaudidos aficionados.

Se servirán en el mismo toda clase de licores y refrescos propios de la estación así como los ricos helados de vainilla á precios sumamente módicos.

La «Gaceta» ha publicado un Real Decreto declarando que el tipo medio del cambio durante la segunda quincena de Julio pasado ha sido 82'32 por ciento, correspondiendo una reducción del 24 por 100 en los derechos de Aduanas para el pago en oro de tales derechos.

BILLETES FALSOS

Dice un periódico de Barcelona: «Ya circulan en esta capital billetes falsos de 50 pesetas con el busto de Cervantes, de la emisión de 1902.

Menos mal que se nota enseguida la diferencia que los distingue de los legítimos, ya que estos son mucho más finos en el trazado de las líneas y más perfectos en los detalles, estando, además, en ellos acentuada la *á* de Velázquez y en los falsos no; en los primeros no se tocan las rúbricas del gobernador y la del cajero; en los segundos sí; en aquellos se lee: «Madrid 80 Noviembre de 1902» con punto en las *tes* y en los segundos no, y, por fin, en los legítimos, después de las ante-firmas de el interventor el gobernador y el cajero, hay coma, y los falsos carecen de ella.

De modo que, por esta vez, nos libraremos de la falsa emisión con un poco de cuidado.

Interesante y ameno resulta, como siempre, el número 44 de Hojas Seleccionadas que acaba de publicarse, correspondiente al mes de Agosto. Júzguese si ó por las siguientes materias, que entre otras de lo más notable de su extenso sumario, ilustradas todas con

la pulcritud y esmero tipográfico proverbiales de la acreditada revista:

Las modernas armas de la reina de las batallas.—Arri-jal, por R. García-Plata de Osma, con dibujos de Carlos Vázquez.—Derecho de asilo, por Tomás Mendigutía con dibujos de Utrillo.—En las playas de Gascuña; San Sebastián y Biarritz.—Exposición Universal de Lieja, por L. Ramakers.—El último vástago, por Ramón Pérez de Ayala, con dibujos de J. Pey.—Nueva fase del problema marroquí, por Alféñique.—La guerra en el Extremo Oriente, por Fernando Altola-guirre con dibujos de F. Sardá.—Amenidades de la ciencia, por el doctor Berrueta.—Bolivia y su organización militar.

El martes por la tarde salió de Palma para la Península el ministro de la Guerra general Weyler.

LOTERIA NACIONAL

En la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad, á cargo de D. Miguel Alejandra se han recibido hoy los fondos necesarios para satisfacer los premios menores obtenidos en el sorteo de 20 de Julio último.

En la actualidad se expenden los billetes correspondientes al sorteo de 10 del corriente mes, al precio de 100 pesetas el entero y 10 pesetas la fracción.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO DE SEPLION

Primera quincena de Agosto

PERIODO TORMENTOSO

La depresión que el 31 de Julio se señaló en el O. SO. de la Península, y que causó algunas lluvias y tormentas desde Portugal al Centro, se correrá hacia el E. el martes 1.º, y aparecerá dividida en los mínimos; uno de ellos estará situado entre Andalucía, la Mancha y parajes de Argelia, y el otro en el golfo de León. A la vez avanzará otra depresión al SO. de Irlanda, que formará un secundario en el NO. de la Península.

Todos estos elementos de perturbación atmosférica, que actuarán sobre nuestras regiones, producirán algunas lluvias y tormentas en el SE. NE. y desde el NO. al Centro, con vientos variables, dominando los del tercer cuadrante.

Del 2 al 3 la depresión de Irlanda se hallará por el NO. y N. de Francia, y el mínimo del NE. penetrará en la Península, ocasionando lluvias y tormentas, especialmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de SO. y NO.

Los mínimos de los días anteriores se hallarán, el viernes 4, en el centro de Francia y en el Mediterráneo superior, y producirán algunos chubascos y tormentas en la región cantábrica y en el nordeste. Otros mínimos se acusarán en Irlanda y en el SO. de la Península.

El sábado 5, el mínimo del SO. se hallará en el O. de Portugal y la depresión de Irlanda se unirá, actuando en aquellos parajes. Se registrarán algunas lluvias y tormentas desde el O. y NO. al centro.

El domingo 6, las fuerzas del Atlántico avanzarán hacia nosotros, formando núcleos entre el Cantábrico y las Castillas, y en el SO. de la Península, y ocasionarán lluvias y tormentas bastante generales con vientos de tercer cuadrante.

El 7 y 18, serán más tranquilos, pues la depresión de Irlanda y el mínimo del NO. solamente producirán algunas lluvias y tormentas en esta región el lunes 7.

El miércoles 9, se perturbará otra vez la situación meteorológica debido al avance hacia nuestro SO. y NO. de otros centros de baja presión, precedentes del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas desde Portugal y Galicia hasta la región central.

Las bases principales de perturbación aérea estarán el jueves 10 en el SO. y en la costa cantábrica; otros núcleos de fuerzas se situarán en el Mediterráneo. Continuarán registrándose algunas lluvias y tormentas, particularmente en el NO., N. y regiones centrales.

El viernes 11, se irán corriendo hacia el E. las bases del desequilibrio atmosférico, que se hallarán en la costa de Gascuña, en el centro de España y en el golfo de León, y mantendrán el régimen lluvioso y tormentoso desde las regiones cantábrica y central hasta el Mediterráneo.

Mejorará el estado atmosférico general de la Península el sábado 12 porque se apartarán de nosotros los centros perturbadores, que estarán en el N. de Francia y en el Mediterráneo superior.

La depresión del Atlántico, cuya influencia empezará á sentirse en el O. y centro de la Península el domingo, 13, tendrá uno de sus mínimos en el golfo de Gascuña del 14 al 15, y producirá en ambos días algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico hasta el paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

LOS COLORES DE LAS BANDERAS

Un aficionado á las estadísticas, ha observado que de 25 banderas nacionales, hay 19 que tienen color rojo.

Entre las que llevan este color están la de España, Inglaterra, Francia, Alemania, Austria, Italia, Dinamarca, Bélgica, Suecia, Suiza, Turquía, México, Cuba y los Estados Unidos.

Los países que llevan azul en la bandera son:

Francia, Inglaterra, Rusia, Estados Unidos, Holanda, Ecuador, Suecia, Chile, Venezuela, Portugal, Congo, Cuba y Grecia.

Tres naciones tienen el negro entre sus colores: Alemania, Bélgica y China, pero Alemania es la única que tiene blanco y negro.

Hay cinco países que llevan color verde: Brasil, México, Egipto, Italia y Persia.

El amarillo figura en las banderas de ocho naciones: España, Bélgica, Egipto, Suecia, China, Persia, Brasil y Venezuela.

El blanco se halla en las banderas de Francia, Alemania, Rusia, Austria, Suiza, Italia, Turquía, Grecia, Persia, Japón, México, Estados Unidos, Holanda, Dinamarca, Portugal, China y Cuba.

El sábado día 5 víspera de San Cayetano que celebra la fiesta el vecino pueblo de Llumasanas, estará toda la noche la viña de *L'amu Pere Buino* abierta, con toda clase de comidas y bebidas á precios sumamente reducidos.

La Casa editora de las «Obras completas de León Tolstoi», ha repartido el cuaderno catorce de esta magnífica publicación, que honra á los editores que la han con tan buena voluntad emprendido, como honra á España pues faltaba de veras en lengua española una edición honrada é íntegra de las obras del célebre escritor ruso, de quien se ha publicado ciertamente entre nosotros, pero casi siempre truncando ó mutilando sus mejores obras. En un verdadero servicio que prestan á las letras españolas los señores Carbonell y Esteve con su edición íntegra de las novelas y grandes epopeyas tolstoianas esmeradamente hecha y con profusión ilustrada.

PROYECTOS DE GUERRA

El general Weyler tiene en cartera dos proyectos que someterá á las Cortes tan luego como estas se reúnan.

Uno de ellos es para la adquisición de todo el material de artillería moderna para dotar á los regimientos de campaña. Dicho material no pesará sobre un solo presupuesto, sino que se escalonará el pago del mismo en tres ó cuatro años.

El otro proyecto se refiere á la defensa de las Baleares según los planes del Estado Mayor Central. Quedarán incluidos todos los gastos hasta dejar colocadas las piezas de la batería.

También entra en los planes del general Weyler presentar á las Cortes un proyecto de ley para que sean ascendidos á los cinco ó seis años de empleo los segundos tenientes de la escala de reserva, procedentes de la clase de sargentos que fueron hechos oficiales con motivo de la guerra de Cuba.

LLUMASANAS

Comidas, licores y refrescos á precios económicos los servirá el sábado y domingo en el local que ocupaba antes la escuela, el conserje de la «Imparcial» de San Luis Benito Pons Vidal.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 4, 8'00.

El ministro de Marina señor Villanueva prepara un viaje para inspeccionar los arsenales del Ferrol, Cádiz y Cartagena.

Madrid 4, 8'40.

Durante el mes de Septiembre el conde de Romanones efectuará un viaje á Zaragoza para estudiar la crisis agraria de Aragón.

Madrid 4, 9'10.

Desde San Sebastián comunican que el infante D. Fernando sigue en el mismo estado de gravedad.

Madrid 4, 9'50.

Son objeto de extrema vigilancia los anarquistas de Andalucía, por haber circulado la versión de que tramaban un complot.

Madrid 4, 10'00.

Asegúrase que Monseñor Binaldini, nuncio apostólico de S. S. en España irá en breve á Roma con el objeto de arreglar con el Papa la boda de D. Alfonso.

Madrid 4, 12'00.

A las siete y cincuenta y cinco minutos de esta mañana ha fallecido en San Sebastián el Infantito D. Fernando, hijo del conde de Caserta.

Imp. de Zabregues, á cargo de Bibé.

Mediana de Aragón



AGUAS Y SALES NATURALES
Sulfatadas-Sódicas-Litínicas
MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen.
Aperitivas-Laxantes-No irritan jamás.
Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos,
Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo, de los Riñones,
Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALE DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HÍGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: S.P.E.S. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DÜROS

Visitad este establecimiento que hay

NOVEDAD

Sardinias para pescar (pinchas)

Se encontrarán en la tienda de Maria Villanueva situada en la calle Portal de Mar (al lado de la quincallería del señor Quevedo), al precio de tres pesetas 25 céntimos los diez kilos.

— EGLAW —

— DE —

VAINILLA LIMON Y NARANJA

Exquisito producto para la fabricación de Flams envasado en elegantes cajitas.

Con el contenido de cada cajita, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricación se hace en cinco minutos.

Precio de cada cajita una peseta.

Depósito exclusivo para Menorca.—Colmado "La Vid" de Manuel Beltrán, Arravaleta, núm. 3.—Mahón.

Confitería Las Delicias



de Pedro de A. Valls

1, PRIETO Y CAULES, 1

Tengo el gusto de participar á mis clientes y la público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados sorbetes de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

Catalina Caldentey

Casa para viajeros

Palma de Mallorca--Bolsería, 9, 3.º

Abanicos y Sombrillas

— à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

— SALON MODELO —

Barbería y peluquería

DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digna honorario con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad. Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona. Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10-MAHON

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Don Lorenzo Sintés Ompa, ha solicitado de dicha corporación la autorización necesaria para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa n.º 17 de la calle de la Plana de esta ciudad.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda afectar la citada instalación, concediéndose un plazo de diez días á contar desde la publicación del presente anuncio en los periódicos de esta localidad para que puedan presentarse en esta Alcaldía las reclamaciones que estimen conveniente.

Mahón 1.º Agosto de 1905.—El Alcalde Presidente, P. A.—Pedro Pons Sitges.

SUBASTA

El día 15 del corriente más, se venderán en pública subasta, en el despacho del Notario de Alayor, D. Luis G. Pascual y Ruiz, las fincas siguientes, procedentes del concurso de don Juan Sintés Pons:

Una viña situada en tierras de Biatzan del término de Alayor.

Una casa calle de San Nicolás, número 9, de Alayor.

Otra casa calle de San Juan, n.º 20, de Alayor.

Otra casa calle de Melana, n.º 25, de Alayor.

El acto de la subasta dará principio á las diez de la mañana y, si no hay postores, se cerrará á las once de la misma. Si se hacen posturas continuará la subasta hasta el remate.

En el día de hoy ha empezado un servicio de coches para conducir pasajeros á los baños instalados en el muelle: saliendo el primero desde la calle Deyá, n.º 1, á las siete de la mañana; el segundo á las once; el tercero á las cinco de la tarde, y el cuarto á las seis.

Se exigirá para cada viaje haya á lo menos seis pasajeros.

Los niños pagarán veinte céntimos ida y vuelta y las personas mayores, treinta.

Informe y encargos, Deyá n.º 1.